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Al día

El Uní Uní juega el 
domingo

Condena por 
secuestro en 
Santa María

Trasandino quiere 
seguir sumando

Pág. 2 Pág. 6 Pág. 2

NUEVO FRENTE DE MAL TIEMPO

Según Meteorología el fin de semana tendría lugar un nuevo 
frente de mal tiempo que traería vientos y precipitaciones.
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Palacios, sigue su entrenami-
ento para participar en estas 
duras pruebas extremas y se-
guir avanzando como depor-
tista.

saldar el encuentro pendi-
ente de la primera fecha.
El partido se jugará en 
Santa Cruz el domingo a 
las 20 30 horas.

611 parti-
cipantes de Su-
damérica llegaron 
a Casa Blanca en 
la Quinta Región, 
para competir en 
diferentes discipli-
nas.
El joven sanfeli-
peño, Felipe Pa-
lacios Álvarez, 
deportista extremo 
de basta trayecto-
ria, ocupó el lugar 
Número 71. 
»Estoy muy con-
tento de participar 
en este evento, que 
permite reforzar el 
rendimiento y conocer más 
personas amantes de este de-
porte”
Esta, es la primera actividad 
que se desarrolla este año en 
Chile, no obstante, Felipe 

Destacada participación de sanfelipeño 
en SPARTANRACE CHILE

En partido pendien-
te, los sanfelipeños se en-
frentan en calidad de local 
a Recoleta.
Los dirigidos de Orellana, 
tras empatar en el sur fren-
te a Fernández Vial, deben 

Los andinos, luego de dos 
triunfos consecutivos, buscan 
seguir esa senda en calidad de 
local.
Hoy viernes, a las 18 horas, los 
verdes se enfrentan a su similar 
Lautaro de Buin, en el estadio 
regional de Los Andes.
Las entradas se encuentran a la 
venta por las plataformas habi-
tuales

Se juega Estadio San Carlos todos los 
sábados a contar de 14 horas.
Fecha Sábado 4 de junio 2022
14.00 horas
Inalum v/s Ambrosio O’Higgins
15.20 horas
San Nicolas v/s ADIP Seguridad.
16.30 horas
San Marcos v/s Juventud Yerbas Buenas.
Turno y libre: René Schneider. 
Nota: en casa lluvia se suspende la fecha.
Árbitros: Asociación San Felipe.

Tabla posiciones

18 puntos ADIP seguridad
16 puntos San marcos
11 puntos Ambrosio O’Higgins  
8 puntos Inalum
6 puntos juventud Yerbas Buenas.
5 puntos René Schneider. 
5 puntos San Nicolas.

Puntajes a la primera fecha, Segunda Rueda 
Campeonato Apertura.

El Uní Uní juega el domingo

Trasandino quiere seguir sumando

Programa Campeonato
Apertura Senior AGRUSELA



JUNIO 2022 / DIARIO AL DÍA 3

Este convenio del MINEDUC, 
además, permitirá generar innovaciones 
pedagógicas que aporten a mejorar los 
procesos de enseñanza y aprendizaje.
La Escuela Pablo Neruda y Liceo San 
Esteban han sido seleccionadas para 
que dispongan de equipamiento compu-
tacional y conectividad en sus salas de 
clases, gracias al nuevo Proyecto “Aulas 
Conectadas” del Centro de Innovación 
y Tecnologías Enlaces del Ministerio de 
Educación (MINEDUC).
El proyecto “Aulas Conectadas”, es par-
te del “Plan Nacional de la Calidad”, 
que permitirá habilitar las salas de clases 
de los establecimientos educacionales 
en los niveles de educación parvularia, 
educación general básica y educación 
media con equipamiento computacional 
y conectividad, para permitir innovacio-
nes pedagógicas que aporten a mejorar 
los procesos de enseñanza y aprendizaje.
En la comuna de San Esteban, el pro-
yecto considera una inversión superior 
a los $8 millones de pesos, y los dos 
establecimientos educacionales muni-
cipales ya mencionados que se verían 
beneficiados son: Escuela Pablo Neru-
da (450 alumnos) y Liceo San Esteban 
(393 alumnos).
¿Que recibirán los establecimientos?
Según lo expuesto por el MINEDUC, 
explica textualmente que cada estable-
cimiento educacional obtendrá:
● El MINEDUC entregará recursos a 
los Sostenedores para cofinanciar el que 
los establecimientos participantes al-
cancen este nuevo estándar (“Estándar 
Aulas Conectadas”). En términos espe-

cíficos para habilitar las salas de clases 
y otras dependencias educativas de los 
establecimientos participantes, con ac-
ceso a internet.
● Recibirán asesoría especializada de 
parte de profesionales que entregarán 
una propuesta de diseño de la red de da-
tos al interior de cada establecimiento, 
de forma de acelerar y asegurar el pro-
ceso de habilitación de aulas por parte 
del Sostenedor.
● Recibirán apoyo en el diseño e imple-
mentación de procesos de coordinación 
informática y coordinación de la innova-
ción educativa, orientada a aprovechar 
pedagógicamente el equipamiento com-
putacional habilitado e internet provisto 
en los establecimientos participantes.
En ese sentido, la Directora del Departa-
mento de Administración de Educación 
Municipal de San Esteban, Jocelyn He-
rrera, afirma positivamente este apoyo, 
ya que “estos establecimientos fueron 
seleccionados para ser beneficiados por 
del proyecto Aulas Conectadas (del MI-
NEDUC), los cuales entregan recursos 
para que podamos dotar y habilitar las 
salas y dependencias de estos estable-
cimientos para que tengan mejores co-
nexiones de internet. Esto es un buen 
recurso valioso para las comunidades 
educativas, puesto que hoy en día las 
aulas se están dotando cada vez de ma-
yor tecnología. Entonces es importante 
contar con insumos y los recursos esen-
ciales como lo es una buena conexión.”
Cabe señalar que, sumada a esta iniciati-
va, la Municipalidad de San Esteban, en 
conjunto con su Departamento de Edu-
cación Municipal (DAEM) ha estado 
desarrollando una serie de proyectos de 
mejoramiento en los establecimientos 
educacionales de la comuna, con lo cual 
se busca entregar nuevos y mejores es-
pacios de aprendizajes para los alumnos.

Vecinos del sector a través del 
programa Quiero Mi Barrio participaron 
activamente en el proceso que conllevó 
un recorrido por la historia del barrio, 
desde que vivían en la ribera del río 
Aconcagua y su migración hacia el sec-
tor que actualmente viven.
Luego de un trabajo participativo a tra-

vés de talleres que se desarrollaron por 
aproximadamente dos meses, los que 
tuvieron una amplia participación de 
vecinos, en el marco del plan de ges-
tión social del Barrio René Schneider, 
se plasmó en la artería principal, la calle 
Elías Foncea, un nuevo mural que relata 
la historia de los vecinos desde que vi-
vían en la ribera del río Aconcagua hasta 
la actualidad.
En el proceso participaron activamente, 
adultos mayores que vivieron el pro-
ceso, quienes aportaron con elementos 
identitarios, a los que se les sumó juven-
tud quienes entregaron una mirada más 
practica y actual del barrio donde bien, 
dejando un hermoso recuerdo que per-
manecerá hasta la posteridad en el barrio 
René Schneider.
Según señala Juan Leonardo Herrera, 
vecino del barrio “que exista un mural 
es bonito, ya que estamos recordando 
viejos tiempos donde vivíamos, nosotros 
nos identificamos plenamente con eso”.
Por su parte, Jorge Ahumada, vecino 
que creció en estas calles señala que “es 

bueno representar y plasmar la historia 
a los que hemos crecido en el barrio, 
para quitarles el estigma periférico que 
tiene nuestro sector, dado que hay mu-
cha gente que transita por el sector y es 
importante para nosotros la imagen del 
barrio”.
Asimismo, Nelly Castro, vecina y diri-
gente social del barrio René Schneider 
comenta que “el mural refleja la historia 
del antes y el después.  Esto ha sido algo 
bonito que uno lleva en el corazón y en 
la mente, tenemos hermosos recuerdos 
de cuando vivíamos allá de las piscinas 
y el río, por lo que  uno no tiene que olvi-
dar eso, por eso estamos pintando nues-
tra infancia de cuando nos bañábamos en 
el río y éramos felices”.
Este proceso tuvo varias sesiones de 
taller donde los vecinos entregaron sus 
ideas de lo que proyectaban en el mural, 
para posteriormente plantearlo en un 
mural de 72 metros cuadrados que refle-
jara la historia de los pobladores.
“Es un mural muy visual que está a la 
vista de todos los vecinos del barrio, 
donde podemos identificar desde el ini-
cio de la historia del Barrio René Schnei-
der hasta los tiempos actuales, donde en 
cada uno de estos elementos hay mucho 
significado, hay mucho valor y hay mu-
cho sentimiento de cada acción que ellos 
vivieron, de cada momento de su historia 
y este mural nos llena de orgullo”, señala 
María José Quezada, profesional social 
programa Quiero Mi Barrio René Sch-
neider.
Tras el término del mural existe satisfac-
ción por el trabajo conjunto con los ve-
cinos, ya que refleja lo que ellos querían 
mostrar de su barrio, quedando plasmada 
su historia y su presente, donde partici-
paron vecinos de todas las generaciones 
que tienen un alto arraigo con el barrio 
en que ellos habitan.

Gracias a la iniciativa Aulas Conectadas 2022, dos escuelas 
municipales de San Esteban fueron seleccionadas para mejorar 

equipamientos computacionales y conexiones

Nuevo mural relata la historia e identidad 
del Barrio René Schneider
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A sus 31 años,  el concejal de San Esteban, Rafael Reyes, preten-
de visibilizar las problemáticas del agua y también, es un gestor 
de la cultura en la comuna. Quisimos conversar con él como uno 
de los lideres jóvenes del valle de Aconcagua 

¿Qué te motivo a entrar al servicio público? 
Desde hace años, siempre trabajé como dirigente social y depor-
tivo, pero el momento que realmente me motivé fue luego del Es-
tallido Social , junto al cambio generacional en la política pública 
nacional.

¿Cuál es tu relación con San Esteban?
Llegué a los 10 años a estudiar a la comuna, específicamente al 
sector de Foncea, San Esteban 
Estudié en la comuna, escuela Foncea y en el Liceo San Esteban. 
Además, aun practico futbol en la comuna, lancé 2 de mis 3 libros 
acá, también pertenezco a la brigada solidaria de San Esteban.

¿Cuáles son los principales desafíos según tu opinión, en San Es-
teban?
El principal desafío es defender el tema hídrico, fortalecer la pre-
sencia del Estado en la comuna, 
mejorar el sistema de transporte 
y servicios básicos, sobre todo el 
tema de alcantarillados que tan-
to ha afectado la calidad de vida 
de nuestros vecinas y vecinos. 
Crear un San Esteban más mo-
derno e integral, cultural y me-
dio ambiental.
Sueño con poder tener una ópti-
ca popular y una farmacia o un 
centro cultural comunal.

¿Cuál te gustaría fuese tu sello 
como concejal?
En realidad, quiero ser un tra-
bajador social, estar en las acti-
vidades y poder ser uno de los 
gestores del San Esteban más in-
tegral y cercano. Más que nada 
me gustaría ayudar a fomentar 
la cultura y el deporte, el medio 
ambiente, apoyar a los vecinos 
en cada iniciativa que traiga con-
sigo una mejora para la comuni-

Uno de los nuevos lideres 
jóvenes de Aconcagua

Rafael Reyes, concejal de San Esteban

dad.
¿Qué piensas de la gestión del Alcalde Ortega?
Creo que es un alcalde que busca y trabaja por la modernidad de 
San Esteban, me agrada el aporte en la oficina de cultura y medio 
ambiente, en el trabajo en la Dideco, creo que estamos frente a un 
cambio, con todo lo que implican los cambios. También creo que 
la comuna está abriéndose a las políticas nacionales y regionales, 
lo que es destacable.  
También destaco el aporte al mejoramiento de los establecimien-
tos escolares y el pago de las deudas, con aporte del honorable 
concejo en su aprobación, está tratando de trabajar en mejoras de 
la comunidad. 

¿El día de mañana te gustaría ser Alcalde o al menos intentar 
serlo?
En lo personal lo veo como algo muy lejano, quiero aportar en la 
vereda que me ponga la vida, en siempre trabajo para la gente y a 
veces uno propone y Dios dispone. Quiero disfrutar la concejalía, 
de hecho, no estoy pensando en nada más que poder aportar en 
las luchas tan relevantes, como por ejemplo, la escasez hídrica y 
la defensa de nuestros recursos naturales y la mejora en la calidad 

de vida de las personas. 
 
Siempre destacas la cultura, en ese 
ámbito ¿cómo ves la comuna y el Va-
lle de Aconcagua?
Se han abierto más instancias en cultu-
ra, creo que se está aportando de forma 
importante.
Estoy seguro que las calles tienen que 
ser recuperadas por y para la cultura en 
esto me gustaría escuchar las propues-
tas y el método de trabajo del Estado, y 
digo Estado, más que gobierno, sabien-
do que tiene que ser una política trans-
versal.
En el valle de Aconcagua tenemos mu-
cho talento, sueño con ver más peñas 
que sean por buenas causas, entiendo 
que faltan espacios para los jóvenes, 
donde puedan desarrollar su arte.
Yo con esto termino,  creo que dentro de 
todos los derechos, el de la cultura y el 
arte debería ser garantizado por nuestro 
país.
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Con rogativas Mapuches y Diaguitas 
se dio el vamos a los tres de días de la feria 
intercultural
En la Plaza de Calle Larga finaliza su reco-
rrido por el Valle de Aconcagua la “Ruta de 
la Medicina Ancestral”, iniciativa desarro-
llada por la Escuela de Medicina UV y las 
asociaciones indígenas de Aconcagua y que 
contempla la muestra y comercialización de 
productos de medicina ancestral, hierbas me-
dicinales, tejidos a telar, joyería mapuche, así 
como la instalación de un domo en el que se 
realizan actividades complementarias como 
charlas de cosmovisión, salud y buen vivir y 
talleres de telar.
La “Ruta de la Medicina Ancestral”, actividad 
que estará presente en la Plaza de Calle Larga 
hasta el sábado 4 de junio, busca visibilizar 
acciones realizadas por un grupo de mujeres 
facilitadoras de la medicina ancestral, ponien-
do especial énfasis en el reconocimiento de la 
existencia de distintos saberes, cosmovisión, 
costumbres e historias sociogeográficas que 
determinan las formas de entender y cuidar 
la salud.
“Este proyecto surge como una iniciativa 
vinculada principalmente al Internado Rural 
con enfoque intercultural que realiza la es-
cuela de medicina en el Valle de Aconcagua. 
Este proyecto tuvo por objetivo visibilizar y 
colocar en el espacio público la cosmovisión 
tradiciones y enseñanzas que estas mujeres 
descendientes de pueblos originarios pueden 

entregar. Recorrimos distintas comunas como 
Putaendo, Santa María, Llay Llay, san Felipe 
y los andes y hoy estamos terminando en Ca-
lle Larga. Este es un proyecto emblemático 
ya que dio el pase para educar y acercarnos a 
la comunidad con elementos de la medicina 
y al cosmovisión ancestral”, sostuvo la direc-
tora de la iniciativa y académica de Medicina 
UV, Daisy Iturrieta.
También Pablo Santibáñez, administrador 
municipal de Calle Larga, destacó la realiza-
ción de esta actividad en la comuna.
“Estamos sumamente contentos que esta ac-
tividad finalice en Calle Larga. Sabeos que 
esta actividad ha estado presente en diversas 
comunas del Valle de Aconcagua, es por eso 
que invitamos a todas y todos para que visiten 
esta interesante feria y se sumen a las diversas 
actividades programadas”.
Por su parte, Darío Manquel, Lonko de la 
agrupación indígena Füta Repü de Calle Lar-
ga, se refirió a esta importante actividad.
“Es muy importante la realización de esta ac-
tividad en nuestra comuna, que revive y da a 
conocer todo lo vinculado a la medicina an-
cestral. Eso es sumamente importante ya que 
además se han unido todas las organizaciones 
indígenas del Valle de Aconcagua para llevar 
adelante esta importante actividad”.
La Ruta de la Medicina Ancestral estará pre-
sente en la Plaza de Calle Larga, el viernes 3 
desde las 11.:30 a 16:30 y sábado 4 de 12:30 
a 16:30.

En esta reunión participaron los tres 
consejeros regionales, quienes se compro-
metieron a apoyar este proyecto
Carabineros de Chile presentó oficialmente 
a las autoridades locales el proyecto de Te-
nencia para la comuna de Panquehue. Fue 
el Jefe de la Quinta Zona, el general Edgar 
Jofré quien encabezó la delegación de la po-
licía uniformada en esta reunión en la que 
se desarrolló este jueves en el Salón Muni-
cipal, con la presencia del alcalde Gonzalo 
Vergara; los concejales Marcelo Olguín, 
Vanessa Ossandón y Gabriela Vega; y los 
consejeros regionales Eduardo León, Iván 
Reyes y Patricio Espinoza, además de los 
funcionarios municipales.
Junto con agradecer la presencia de las 
máximas autoridades de Carabineros de la 
región, los consejeros regionales y los con-
cejales, el alcalde Gonzalo Vergara Lizana 
Panquehue señaló que “esperamos que en 
los próximos meses este proyecto sea vota-
do por el Consejo Regional lográndose los 
recursos para la construcción de la Tenencia 
para la comuna, que será emplazada en el 
mismo lugar donde está el Retén, que data 
hace 50 años y que no reúne las condicio-
nes en los tiempos que estamos viviendo. 
En una comuna como Panquehue no es po-
sible que aún se tenga un Retén de madera 
y que está siendo comido por las termitas. 
Por ello, nos urge tener una tenencia, para la 
seguridad de nuestros vecinos y vecinas. Es-
tamos esperanzados que sea financiado este 
proyecto en la próxima cartera del Consejo 
Regional”.
Por su parte, el general Edgar Jofré -quien 
estuvo acompañado por el prefecto de 
Aconcagua Claudio Saavedra y el comisa-
rio Cristian Ramírez- señaló que con este 
proyecto “viene a tratar de suplir una falta 
de cuartel a propiedad, porque este data 
hace 50 años, y que todos los vecinos y ve-
cinas conocen que no cumplen con ningún 
requerimiento para atender primero que 
todo dignamente la labor de nuestros cara-
bineros y, por otro lado, tampoco tienen las 
condiciones para atender a los vecinos y ve-

cinas. Me voy con una alta expectativa y he 
comprometido todo mi apoyo con el alcalde 
para que esto tenga un buen puerto dentro 
de los plazos legales y etapas licitatorias que 
debe desarrollar. Creemos que es una buena 
noticia para nuestros carabineros y la comu-
nidad de Panquehue”.
En tanto, Eduardo León –consejero regio-
nal- manifestó que este tipo de instancia es 
muy relevante, pues “es importante estar 
en terreno con todos los actores. Estuvo el 
general de zona, la máxima autoridad de 
Carabineros en la región, con el alcalde, 
concejales y los tres consejeros regionales 
de la provincia. Y vimos la importancia de 
hacer este proyecto, equivalente a más de 2 
mil millones de pesos; que es para reponer 
el Retén y dejarlo como Tenencia. Hoy, los 
tres consejeros nos vamos con una misión 
especial de instalar este tema y poder con-
vencer a los otros consejeros regionales y 
al gobernador Mundaca que se presente; así 
que la próxima vez que se discuta cartera, en 
dos meses más, esperamos nosotros poder 
instalar este proyecto que tendrá un gran im-
pacto para la comuna de Panquehue”.
Por último, Patricio Espinoza –también 
consejero regional- señaló que “la seguridad 
está muy latente en toda la población, y es la 
constante en que están preguntando qué se 
puede hacer con este tema. Este es un avan-
ce importante, porque viene a darles digni-
dad a carabineros y a mejorar la sensación 
de seguridad para la comuna de Panquehue. 
Vamos a jugarnos por que pueda salir ade-
lante este proyecto”.

Ruta de la Medicina Ancestral se toma la plaza de
Calle Larga este fin de semana

General de Quinta Zona presenta proyecto de Tenencia 
en Panquehue ante el alcalde y concejales
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La mañana de ayer jueves, 
llegó un grupo de comerciantes am-
bulantes hasta el frontis del munici-
pio sanfelipeño para exigir la presen-
cia de la alcaldesa Carmen Castillo,  
cuestión que hasta el cierre de esta 
nota, no se dio.
La agrupación insiste tener domicilio 
en la comuna y quieren solución a la 
problemática  de no poder trabajar en 
la vía pública. 
Cabe recordar, que hace 3 semanas la 
autoridad aplicó el programa ” Cero 
Ambulantes” en el centro  , situación 
que hasta ahora ha dejado en jaque a 
estas familias.
Finalmente,  apuran a la Municipa-
lidad para que re ordene el dámero 
y ponga punto final a la cesantia del 
sector.

En una breve, pero significativa ceremonia, 
el alcalde Manuel Rivera se dirigió al equipo de fun-
cionarios del Centro de Salud Familiar Centenario de 
Los Andes, para de manera oficial dar la bienvenida a 
quien encabezará el recinto asistencial.
El alcalde Manuel Rivera destacó el proceso de con-
curso público que culminó recientemente, dando 
como ganadora a la actual profesional del Cesfam: 
“Gloria tiene una trayectoria en nuestro Cesfam desde 
la década del 90, ha hecho toda su carrera acá y por lo 
tanto estamos muy contentos que alguien de la casa 
haya ganado este concurso público que la oficializa 
como la nueva directora del Cesfam Centenario”.
Gloria Muñoz, nueva directora del centro de salud de 
Avenida Perú, declaró: “Estoy muy contenta por esta 
ceremonia muy significativa, porque le da un poco 
de sentido a todo el tiempo que llevo trabajando acá. 
Empecé en el año 95´ como enfermera asistencial, he 
pasado por todas las transformaciones que ha tenido 
un consultorio de atención primaria, a un centro de 
atención municipal, hasta un centro de salud familiar. 
Pertenezco a un gran equipo, siempre nos hemos ent-
regado a la comunidad de manera íntegra, tratando de 
hacer lo mejor posible por los andinos, y esta vez no 
será distinto, para hacer de nuestro Cesfam el mejor, 
el más cercano”.
En la oportunidad, también el jefe comunal comunicó 
que se están realizando cambios en salud, decisiones 
que han considerado a los integrantes del Concejo 
Municipal y la actual administración, en orden a un 
nuevo modelo de funcionamiento. Esto incluye la 
incorporación de una persona encargada de la Dire-
cción de Salud Municipal, quien aborde también otras 
dependencias que actualmente existen en la comuna, 
como el Servicio de Alta Resolutividad SAR Centena-
rio, la óptica comunitaria y la farmacia comunitaria 
de Los Andes.
“La dirección de salud municipalizada es algo que 
habíamos validado en 2017 pero no se había puesto 
en marcha, y es lo que vamos a hacer en los próximos 
días porque hemos crecido mucho en este ámbito”. La 
actividad también fue ocasión para que el alcalde Ma-
nuel Rivera agradeciera al Dr. Darío Jofré Brito, por 
asumir la dirección del Cesfam Centenario durante los 
últimos meses.

Tras juicio en el Tribunal Oral en 
Lo Penal de San Felipe, se dio a conocer la 
sentencia de  Héctor Veas Pérez, Francisco 
Veas Pérez, Francisco Herrera Bustamante 
y Ricardo López Espínola, acusados por 
secuestro calificado, secuestro simple, por-
te ilegal de arma de fuego y municiones,  
hechos cometidos en la comuna de Santa 
María.
Según señaló, el Fiscal de San Felipe a 
cargo de la investigación, Andrés Gallar-
do; “El día tres de mayo del año 2020, los 
cuatro acusados secuestraron en una mul-
ti cancha de la comuna de Santa María a 
una persona de sexo masculino, el cual 
fue herido primeramente con heridas corto 
punzantes. Luego contra su voluntad fue 
llevado a una sede social del club deportivo 
Roberto Huerta, ubicado en la comuna de 
Santa María”.
El hecho según se señaló en el Tribunal, 
quedó al descubierto al llegar Carabine-
ros al recinto, quienes sorprenden a los 
acusados y logran su detención. La sala 
del Tribunal Oral de  San Felipe tras la 
prueba de cargo presentada por 
el  Fiscal  Andrés Gallardo llegó 
a la conclusión que los testimo-
nios y medios señalados cons-
tituyen contundentes elementos 
de prueba, altamente confiables 
y válidos para acreditar los he-
chos de la acusación.
La Sala conformada por los 
magistrados titulares Rodrigo 
Cortés, Alejandra Araya y Paola 

El tradicional ballet folclórico de 
Los Andes cumplió 20 años. 
A raíz de este importante aniversario, el 
alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, los 
sorprendió mientras ensayaban para su 
gala de aniversario con una torta.
La gala se realizará el día 9 de julio y des-
de Diario Al día, nos sumamos a los salu-
dos para esta connotada agrupación que 
tantas alegrías le ha dado a Los Andes.

Condena por secuestro en Santa MaríaCondena por secuestro en Santa María

BAFOCLA de cumpleaños Comerciantes 
ambulantes en 
desacuerdo con 
Plan Maestro 

impulsado por la 
Municipalidad de 

San Felipe

Asume nueva directora del Centro 
de Salud Familiar Centenario, 

enfermera Gloria Muñoz Quiroga

Hidalgo condenaron a  Héctor Veas Pérez  a 
16 años de presidio mayor en su grado me-
dio, por secuestro calificado, cuatro años 
de presidio menor en su grado máximo, por 
secuestro simple y cuatro años de presidio 
menor en su grado máximo por tenencia 
ilegal de arma de fuego y municiones. 
Francisco Veas Pérez fue condenado a 14 
años de presidio mayor en su grado me-
dio, por secuestro calificado y cuatro años 
de presidio menor en su grado máximo 
por secuestro simple. El tercer imputado 
Francisco Herrera Bustamante a 12 años de 
presidio mayor en su grado medio, por se-
cuestro calificado, cuatro años de presidio 
menor en su grado máximo, por secuestro 
simple y 541 días de presidio menor en 
su grado medio por tenencia ilegal de mu-
niciones. Mientras que el cuarto acusado, 
Ricardo López Espínola, fue condenado a 
12 años de presidio mayor en su grado me-
dio, por secuestro calificado y cuatro años 
de presidio menor en su grado máximo, por 
secuestro simple.
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Delegado de época
Buenos comentarios generaron la iniciativa 

de la Delegación provincial de Los Andes de ves-
tirse de época, fue así como destacó con su tenida 
impecable Cristian Aravena y el exconcejal Mi-
guel Henríquez.

Aries
Mantente firme en tus metas y propósitos, no 
debes flaquear. Ahora los astros apoyan tus 
iniciativas y te ayudarán a hacer realidad tus 
sueños, pero en algunos momentos, como te 
sucederá hoy, quizás te dejes llevar por las 
dudas o la melancolía, pero la suerte está de 
tu lado y debes avanzar.
Tauro
No siempre salen las cosas como nosotros 
deseamos, incluso aunque salgan bien. Pero 
tu eres muy obstinado y solo admites un 
camino o de lo contrario te dejarás llevar por 
los impulsos más negativos y destructivos, 
como te va a suceder hoy si tu no lo evitas 
antes ahora que ya lo sabes.
Géminis
Hoy te espera un día favorable y fructífero 
pero sobre todo si procuras dejar que sea la 
cabeza la que guie tus pasos y te proteges un 
poco de los impulsos y emociones, que hoy 
podrían ser más volcánicos o destructivo de lo 
habitual. Tendrás buenas noticias relaiconadas 
con asuntos materiales.
Cáncer
La Luna se hallará hoy un poco afligida 
y podría favorecer que los sentimientos, 
emociones e impulsos se muestren  más 
destructivos de lo habitual. Quizás te tomes 
las cosas a la tremenda o explotes por 
cualquier tontería. Pero no dejes que eso 
te suceda porque lo mejor de tí está en tu 
corazón.
Leo
Hoy tendrás que sobreponerte a muchos 
problemas tanto mundanos como personales. 
Comenzarás el día bastante mal o tú te vas a 
sentir de ese modo con o sin razón, sin embargo 
todo se irá enderezando y finalmente terminarás 
el día habiendo solucionado con éxito todo lo 
que te agobiaba.
Virgo
Te espera un día lleno de lucha agotadora, 
tanto en tu trabajo como en tu vida privada y 
asuntos domésticos, pero en parte tu tendrás 
un poco la culpa porque inconscientemente 
tirarás por el camino más difícil y además 
te tomarás a la tremenda cualquier pequeño 
inconveniente u oposición.
Libra
Todo será hoy para tí un poco más difícil y 
a veces tendrás la sensación de que te han 
echado el cenizo o sentirás que eres muy 
desgraciado. Pero no debes dejarte arrastrar 
por toda esa basura porque en realidad solo 
es un mal día que mañana ya habrá pasado, 
no te derrotes antes de tiempo.
Escorpio
Una ilusión maravillosa se te hará realidad en 
el día de hoy y lo hará de un modo inesperado, 
una ilusión que está relacionada con el amor o 
aquello que tú más deseas. Pero lo que tú creerás 
que es sólido y estable a lo mejor no lo es tanto, 
quizás se trate solo de un espejismo maravilloso.
Sagitario
Te espera un día de trabajo, esfuerzo y 
sacrificio agotador pero a diferencia de otras 
ocasiones hoy sí veras como tu entrega va 
a ser recompensada y tras un día difícil o 
poco agradable luego disfrutarás de algunos 
momentos mucho más relajados y felices 
tanto en lo laboral como lo personal.
Capricornio
Hoy tienes que tomar una decisión muy importante 
en el trabajo o las finanzas, una decisión que no 
quieres tomar porque temes equivocarte si lo haces, 
pero en realidad debes perder los miedos porque 
todo te va a salir bien y las cosas malas que temes 
no van a suceder o las podrás superar.
Acuario
Por fin llega el descanso después de la batalla y 
el sufrimiento. La paz va a inundar de nuevo tu 
corazón o tendrás noticias de que ese descanso va 
a llegar muy pronto. Es el momento de descubrir 
de nuevo a tu familia y recibir el cariño de tus 
seres más queridos pues la batalla se ha ganado.
Piscis
Hoy saldrá ese caballero andante que llevas 
dentro de tí y te volcarás por defender cusas 
ajenas o reestablecer la justicia allí donde 
tú crees que no existe. Pero debes tener 
cuidado no sea que al final tú te acabes 
llevando muchas bofetadas o disgustos que 
en realidad les corresponderían a  otros.

Viene el tren 
Tras el anuncio del Presidente acerca del tren 

a la 5 región, si bien no se anunció el tramo Aconca-
gua, cuentan que se avanza fuertemente en ese ob-
jetivo.

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

Sorpresas en circo
Los circos han girado su timón y traen 

artistas populares, en San Felipe ya estuvo 
Bombo Fica y ahora el popular cantante de 
trap, Pailita.

Curioso concurso
En las redes sociales la Delegada Presidencial de 

San Felipe le preguntó a sus seguidores acerca de su 
cambio de look.

Escritor y profesor andino, Mauro Mura Pineda, será publicado en 
antología literaria internacional en España.

El escritor, profesor y concejal 
de la Comuna de Los Andes, Mauro 
Mura Pineda, de 27 años de edad, ha 
sido seleccionado como uno de los 100 
mejores cuentos para ser publicados en 
un libro impreso, del Certamen Interna-
cional “Microrrelatos 100 palabras con 
sonrisas”, de Editorial “el Libro Feroz”.
El concurso literario internacional, con 
sede en España, recibió participantes de 

países de América y Europa, destacando 
entre los seleccionados: Italia, Cuba, Ar-
gentina, México, Ecuador, Colombia y 
España, siendo el escritor aconcagüino 
el único autor chileno seleccionado entre 
las mejores obras del Certamen, con su 
relato “Tuición compartida”. El concur-
so, además, tiene un trasfondo solidario 
y las ventas de la edición irán como do-
nación a una Fundación.

Al ser consultado sobre sus emociones 
frente a este importante reconocimiento, 
Mauro Mura manifiesta “es una noticia 
que me llena de alegría, siempre es emo-
cionante que las letras que uno escribe 
puedan seguir cruzando fronteras y así 
llegar a más lectores. Es un trabajo que 
se hace con mucho cariño”.
El joven autor, quien cuenta con ya tres 
libros publicados, “Y hasta sienten” 
(Editorial Sofía), “Eso es todo” (Edito-
rial Sofía) y “Amores y curas” (Editorial 
Ñirre), también ha sido galardonado lo-
cal y nacionalmente, consiguiendo ahora 
su segundo reconocimiento internacio-
nal, luego de haber obtenido el 2do Lu-
gar en la XII versión de los premios José 
Carlos Capparelli (Buenos Aires).
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Organizaciones sociales 
de la comuna ya pueden postular 
a esta línea de financiamiento, 
para la concreción de sus ideas 
y proyectos. El plazo se extiende 
hasta el 20 de junio.
El lanzamiento del Fondo de De-
sarrollo Comunal, FONDECO 
2022, se anticipó en dos meses 
respecto a otros años. El alcal-
de Manuel Rivera en conjunto 
con el director de Desarrollo 
Comunitario y el presidente de 

la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos, participaron en el inicio 
de la convocatoria para este año, 
que busca beneficiar con recur-
sos municipales a organizaciones 
sociales (territoriales y funciona-
les) de la comuna.
Para este año hay asignado, de 
acuerdo a presupuesto munici-
pal, fondos que llegan a los 60 
millones de pesos, en tres líneas 
de acción: mejoramiento de inf-
raestructura comunitaria y/o 

áreas verdes, equipamiento co-
munitario o para la organización, 
y un componente de incentivo de 
activación y participación comu-
nitaria post-pandemia.
El alcalde Manuel Rivera se refi-
rió al inicio de las postulaciones: 
“Este año queremos invitar a to-
das las organizaciones a postular 
a los FONDECO 2022, donde 
el foco está puesto en la reacti-
vación de nuestras organizacio-
nes comunitarias que necesitan 

de estos recursos para trabajar 
y así comenzar a volver a reu-
nirse. Es por eso que hoy damos 
a conocer el cronograma e invi-
tamos a la participación de las y 
los vecinos”. 
El año pasado 54 organizaciones 
obtuvieron recursos cuyo énfa-
sis fue enfrentar el Covid-19 y 
mayormente participaron, entre 
centros de madres, clubes de 
adulto mayor, agrupaciones de 
mujeres, entre otras.
Por su parte Ignacio León, di-
rector de Desarrollo Comuni-
tario comentó sobre los requi-

Municipio andino anticipó postulación al fondo 
concursable para las organizaciones sociales

sitos para esta postulación 2022: 
“pueden postular todas las orga-
nizaciones territoriales o funcio-
nales que tengan más de seis 
meses de funcionamiento, con 
sus directivas vigentes y que los 
proyectos se acoten a los tres li-
neamientos ya entregados”.
La realización de este nuevo 
concurso fue aprobada por el 
Consejo Municipal. Algunas 
fechas importantes son: capaci-
tación el 8 de junio, recepción 
hasta el 20 de junio, y la entrega 
de resultados entre el 11 y 15 de 
julio.
Para finalizar el presidente de 
la Unión Comunal de Juntas de 
vecinos, Jorge Ponce destacó 
esta herramienta comunitaria y 
ofreció las dependencias de la 
UNCO para orientar a las orga-
nizaciones interesadas.
Las bases para postular se encuent-
ran en la web del municipio www.
losandes.cl o retirarlas en las ofici-
nas de DIDECO, en Las Heras 
#196, de 08:30 a 13:30 hrs.


